



# COSAHM

## COMITÊ SUL-AMERICANO DE HISTÓRIA MILITAR COMITÉ SUDAMERICANO DE HISTORIA MILITAR

O COSAHM foi criado no dia 17 de novembro de 2018, na cidade de Pirayú, República do Paraguai, por ocasião do encerramento do X EIHOBGTA (X Encontro Internacional de Historia sobre as Operações Bélicas na Guerra da Tríplice Aliança), evento no qual tomaram parte pesquisadores da Argentina, do Brasil, do Paraguai e do Uruguai.

Na ocasião, tendo sido discutida e acatada a proposta do IGHMB, representantes da Academia de Historia Militar Argentina, do Instituto de Geografia e História Militar do Brasil, da Asociación Cultural Mandu'ara de Paraguay e do Instituto Histórico y Geográfico del Uruguay, conscientes da transcendental importância do estudo da História Militar em nossas sociedades e, ainda, para promover a adesão de outros países, firmaram uma ata formal de compromisso. Os signatários da Ata de Criação, considerados “Sócios Fundadores” do COSAHM, são, respectivamente, a Profesora Mg. Esther Casal de Lizarazu, o General Marcio Tadeu Bettega Bergo, a Licenciada María Valeria Canata e o Licenciado Alberto del Pino Menck.

Tal iniciativa levou em conta a relevância dos trabalhos e da produção acadêmica resultantes de dez anos de congressos sobre o maior conflito armado da História da América do Sul, realizados em diferentes localidades dos quatro países e que resultaram em uma aproximação cultural, historiográfica e bibliográfica sem precedentes no mundo acadêmico regional.

Pelo instrumento acordado, todos se comprometem a trabalhar em conjunto, a fim de redigir estatutos e a dar forma ao Comitê. A ideia principal será a existência de um mecanismo internacional, sul-americano, de coordenação e condução, em cada país, de estudos, pesquisas e eventos voltados à História Militar e aos temas correlatos. Visará, ainda, a ajustar calendários, evitando superposição de eventos e a listar temas de comum interesse, objetivando contemplar a maior parte possível de assuntos afins.

Inicialmente congregando instituições dos quatro países participantes do conflito, o COSAHM foi criado também com a vocação de crescer. Primeiro, buscando adesão dos demais países da América do Sul e, posteriormente, para o restante da América Latina e, finalmente, para todo o hemisfério, com o claro objetivo de contribuir com sua rica experiência de intercâmbio cultural.

Em 2021, por ocasião do XII EIHOBGTA, deverá ocorrer a adesão formal do Instituto de Investigaciones Históricas y Culturales de Corrientes (IIHCC) ao COSAHM.

El COSAHM fue creado el 17 de noviembre de 2018, en la ciudad de Pirayú, República del Paraguay, con motivo de la clausura del X EIHOBGTA (X Encuentro Internacional de Historia sobre las Operaciones Bélicas en la Guerra de la Triple Alianza), evento en el cual participaron investigadores de Argentina, del Brasil, del Paraguay y del Uruguay.

En la ocasión, habiendo discutido y aceptado la propuesta del IGHMB, representantes de la Academia de Historia Militar Argentina, del Instituto de Geografía e História Militar do Brasil, de la Asociación Cultural Mandu'ara de Paraguay y del Instituto Histórico y Geográfico del Uruguay, conscientes de la trascendental importancia que tiene el estudio de la Historia Militar en nuestras sociedades y, además, para promover la adhesión de otros países, firmaron un documento formal de compromiso. Los firmantes de la Acta de Creación, considerados "Socios Fundadores" de COSAHM, son, respectivamente, la Profesora Mg. Esther Casal de Lizarazu, el General Marcio Tadeu Bettega Bergo, la Licenciada María Valeria Canata y el Licenciado Alberto del Pino Menck.

Esta iniciativa tomó en cuenta la relevancia de los trabajos y la producción académica resultantes de diez años de congresos sobre el mayor conflicto armado de la Historia sudamericana, llevados a cabo en distintas localidades de los cuatro países y que derivó en un acercamiento cultural, historiográfico y bibliográfico sin precedentes en el mundo académico regional.

Según el instrumento acordado, todos están comprometidos a trabajar juntos para redactar los estatutos y dar forma al Comité. La idea central será la existencia de un mecanismo internacional, sudamericano, de coordinación y conducción, en cada país, de estudios, investigaciones y eventos enfocados en la Historia Militar y temas afines. También tendrá como objetivo ajustar los calendarios, evitando la superposición de eventos y enumerar temas de interés común, con el objetivo de contemplar, en la mayor medida posible, temas relacionados.

Al reunir inicialmente a instituciones de los cuatro países participantes en el conflicto, el COSAHM también se creó con vocación de crecer. Primero, buscando la adhesión del resto de países de América del Sur y, posteriormente, al resto de América Latina y, finalmente, a todo el hemisferio, con el claro objetivo de contribuir con su rica experiencia de intercambio cultural.

En 2021, con motivo del XII EIHOBGTA, el Instituto de Investigaciones Históricas y Culturales de Corrientes (IIHCC) debería incorporarse formalmente al COSAHM.